

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12801

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 5 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 5 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca.

Echavarrri insiste en que se ejerza la censura en las películas que se proyectan en los cines. Censura al Gobernador de Guipuzcoa en el asunto del juego.

Le contesta Piniés y se muestra partidario de suprimirlo radicalmente.

Echavarrri lee el «Boletín oficial» de Oviedo en donde constan las cantidades que ingresaron los casinos con fines benéficos.

Piniés reconoce que existe tolerancia, pero dice que se suprimieron las chirlatas y garitos.

Elorrigui aboga por la reglamentación.

Rectifican.

Orden del día: Trigos.

Ferrer Vidal combate el dictamen, censurando que se postergaran los intereses de los levantinos.

Le contesta Bergamín.

Interviene Alonso Martínez censurando las facilidades dadas para la importación del maíz.

Acéptase una enmienda de Valero Hervás.

Se aprueba el proyecto, quedando pendiente de votación definitiva.

Se levanta la sesión.

Congreso

Arroyo, Silva, Tejero y Anguita se ocupan de la plaga de la langosta.

Barcia pide el expediente de condena a muerte por asesinato de Pedro Coll.

Portela pide que se indulte a los reos. Solicita la adopción de medidas para resolver la cuestión de los foros de Galicia.

Scoane defiende a los poseedores de foros, que perdieron sus derechos al abandonarlos las autoridades. Pide que se restablezcan sus derechos.

Ordoles dice que muchos vividores se aprovechan de esta cuestión.

Aplázase el debate hasta discutir el proyecto pendiente en el Senado.

Villalobos interpela sobre las construcciones de caminos vecinales.

Intervienen Torraz y Nicolau.

Orden del día: reúnese la Cámara en secciones.

Reanudada la sesión se discute el proyecto de recompensas.

Prieto lo impugna, afirmando que el ejército fracasó totalmente en Marruecos y que los culpables del desastre quedaron en la impunidad. Ataca a Berenguer que se deblegó a las imposiciones del Gobierno. Aboga por el término inmediato de la campaña.

Olaguer afirma que en virtud del expediente instruido por el ge-

neral Picasso, están suspensos en su empleo algunos jefes y oficiales.

Intervienen Cierva y Sanchez Guerra.

Este niega que el desastre de julio signifique el fracaso de la raza.

Dice que España demostrará que no está caída y que hace honor a sus tratados.

Se levanta la sesión.

Notas políticas

Los parlamentarios malagueños

Bergamín convocó a una reunión de diputados y senadores malagueños, constituyendo una comisión auxiliar en favor de los siniestrados por el incendio de la Aduana.

El Rey encabezará la suscripción pública.

Se celebrarán festivales.

Los presupuestos

Ha sido aplazada hasta el lunes la lectura de presupuestos.

Indulto denegado

Los representantes de Lérida pidieron a Sánchez Guerra el indulto de los tres reos que habían de ser ejecutados hoy.

Sánchez Guerra lo denegó.

Uso de armas

Se ha redactado una Real orden autorizando a los funcionarios de prisiones para usar armas fuera de actos del servicio.

Declaraciones de Lerroux

Lerroux ha hecho declaraciones, coincidiendo con la opinión del conde de Romanones en lo referente a Marruecos.

Cree que el espíritu republicano se mantiene en el país y que los que han fracasado son los directores, como si un sacristán tocara las campanas para congregar a las masas.

Política catalana

BARCELONA.—Se encuentra enfermo Martínez Anido.

Puig y Cadafalch convocó a una asamblea de diputados y senadores para tratar de intereses locales.

Se asegura que vendrá el Conde de Romanones para dar varias conferencias sobre el problema catalán.

Extranjero

Los soviets

GENOVA.—Los comités inglés e italiano estudian el reconocimiento del Gobierno de los soviets.

Rumor desmentido

PARIS.—Se han desmentido los rumores de movilización de tropas.

Nuestra acción en Marruecos

Ocupación de un aduar

El ministro de la Guerra facilitó en el Congreso un telegrama de Berenguer, en el que se dá cuenta de que fuerzas de Larache ocuparon el aduar de Soliman.

Otra columna que avanzó a la izquierda, llegaba el mediodía al aduar de Garba.

Hubo un ligero tiroteo.

Hospital de sangre

SEVILLA.—Los duques de la Victoria marcharon a Larache en aeroplano para instalar un hospital de sangre.

Los aviadores castigan al enemigo

TETUAN.—Mejoró el tiempo.

Dos escuadrillas de aviadores se dirigieron a Tazarut, Buhasen y Sumata, arrojando 209 bombas incendiarias que causaron grandes estragos.

Un bando

LARACHE.—El general Sanjurjo ha publicado un bando, anunciando la aplicación de penas, con el máximo rigor a los divulgadores de noticias falsas.

AUDIENCIA

En la vista de la causa, celebrada ayer, contra Francisco Candel y Antonio Molina, de Pozo Cañada, sobre homicidio por imprudencia, el Jurado dictó veredicto, de inculpabilidad, conforme a lo solicitado por el abogado defensor de los procesados señor García Más, y, en su consecuencia, aquellos fueron absueltos libremente.

Señalamientos para hoy.

CHINCHILLA.—Causa, en la cual interviene el Jurado, contra José Castillo, sobre robo.

Letrado, señor Yañez Rubio.

Procurador, señor Lozano.

MURCIA-SAN JUAN.—Incidente promovido en pleito en que son partes don Jesús de Olmo Peñalver y doña María Guirao Rebollo, sobre nulidad de escritura.

Letrados, señores Alcázar y García Más.

Procuradores, señores Chacón y Parras.

Notas de la provincia

BONILLO

Han sido denunciados Manuel Fernández Camacho y Juan Bueno Otalo, que ejercían el cargo de guardas del municipio, los cuales, provistos de su armamento, hurtaron un cabrito de unos doce días, del ganado propiedad de don Pedro Solana que se encontraba apacentando en la finca «Las mozas».

Instrucción Pública

En virtud de concurso de traslado se adjudican las escuelas vacantes de esta provincia a los maestros siguientes:

Don Camilo Candel Cortés, para Albacete. (Sección graduada aneja a la Normal.

Doña Antonia Posadas, para Madrigueras.

Doña María Real, para Valdeganga.

Doña Pilar Requena, para Tobarra.

También figuran propuestas: Doña Vicenta Vaca, de Albacete, para Yecla (Murcia).

Doña Dolores García Alvarez, de Tobarra, para Játiva (Valencia).

Doña Carmen Blanco, de Madrigueras, para Alcarraz (Lérida).

Don Honorio Sanchez, maestro interino de Hellín, ha sido nombrado en propiedad para la Escuela de Taravilla (Guadalajara).

Se nombra a doña Isabel Galiana auxiliar de la Sección de Pedagogía de la Normal de Maestras de Albacete.

POSTALES DE LA GUERRA

En la aguada

(DE NUESTRO REDACTOR)

Uno de los factores principales para considerar como buena una posición, es que tenga esta buena aguada. Esto es, que el manantial, río ó arroyo sean poseedores del líquido elemento en las mejores condiciones de potabilidad posible, ya que aquí no se puede obtener todo lo que se desea, sino aquello otro que con mayores ó menores inconvenientes lo tenemos a nuestro alcance. El agua es una base de la vida; imprescindible para todos los seres. Pero si siempre es necesaria, en la vida de campaña lo es mucho más todavía. Careciendo de agua no puede haber limpieza; no habiendo limpieza, huelgan todos los tratados de higiene, y no habiendo higiene el germen de las enfermedades múltiples hace estragos en las filas de soldados. Eso considerando el agua en su aspecto como uso exterior. Pero y el agua en esas marchas largas y penosas, ¿pleno sol ¿no es también imprescindible? Todos lo habrais leído, acaso hayais visto fotografías de esos momentos de fatiga del soldado, cuando al llegar a la orilla de un río ó al pie de un charco cenagoso, llena con alegría su jarrillo que decanta en la boca con deleite una y varias veces... Por eso aquella posición que la aguada es cercana, abundante y buena se considera como excelente, aunque algunas veces los moros se entretengan en jugar a la guerra.

Y viene a cuento esta introducción acuática—que de muchos será bastante conocida,—para decir que la aguada de este destacamento es en extremo inmejorable y a ella

Fiesta a la Milagrosa

EN LA IGLESIA DE LA CASA DE MATERNIDAD

Para obtener el remedio de las necesidades que nos afligen y el término de la Guerra en nuestras posesiones de Africa, las Hijas de San Vicente, de esta localidad, en unión de las socias y devotas de tan esclarecida Señora, han determinado dedicarle el día 7 primer domingo de Mayo, los siguientes cultos:

A las siete de la mañana de dicho día, tendrá lugar la Misa de Comunión con cánticos alusivos al acto é imposición de medallas a todos los concurrentes.

A las nueve Misa Solemne cantada por un coro de jóvenes devotas de tan Excelsa Reina.

Por la tarde a las cinco rezo del Santo Rosario con letanía cantada, ejercicio de la Santísima Virgen Milagrosa y sermón por un Padre de la Congregación de la Misión de San Vicente de Paul, y al terminar se impondrá también la Santa Medalla.

Se suplica encarecidamente la asistencia a las socias rogándalas asistan con el distintivo de dicha congregación.

Albacete y Mayo de 1922.

me voy a dirigir para hilvanar estas cuartillas.

El cabo y los soldados que dan la protección de aguada ya estan dispuestos a marchar. Los soldados restantes, sin servicio, llevan unos la tohalla colgada al cuello y otros que tienen que lavar su muda llevan un pequeño envoltorio en el brazo. Y por una vereda estrecha todos se ponen en marcha formando una pequeña hilera.

Al salir de la posición hemos encendido un pitillo. Caminamos por el monte ascendiendo hasta una altura donde unos arbolillos sedientos estenden sus brazos, y desde aquí, sobre una alfombra verde, llena de frondosidades, vemos agrupadas multitud de casucas, al otro lado y al pie del monte. Son todas ellas pequeñas, pardas, tristes, de tejados oscuros. Encima de todas ellas, en el plano inclinado del terreno hay una casa bastante mayor, que se destaca enalbegada con sus ventanas y torretas. Y seguimos andando, ahora cuesta abajo, en dirección a la cabila. Antes de llegar, a pocos metros de ella, en una hondonada del terreno, está la aguada. Cuando llegamos todavía podemos dar una última chupada al cigarrillo...

Por un albeo estrecho y sinuoso llega el agua pausadamente, que al caer por entre unas piedras se ve con toda la pureza de su claridad. Por algunos sitios las ramas de los árboles se abrazan de un lado a otro formando tupidas marañas y los rayos del sol penetran como cuchillos de fuego que se rompen al chocar con el agua. En otra parte son unos espesos caña-